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【 庁 議 記 録 】

１ 日 時 令和６年１月９日（火）午前８時 55 分～午前９時 25 分

２ 場 所 市長公室

３ 出席者 市長 副市長 教育長 企画財政部長

総務部長 市民生活部長 福祉保健部長 環境部長

都市建設部長 議会事務局長 教育部長

幹 事 政策室長

４ 欠席者 子ども家庭部長

５ 会議結果

市 長 これより庁議を開催します。能登半島地震対応については、各部情報収集

を行いながら、適時必要な支援の検討をお願いします。

審議事項はありませんので、報告事項１「閉会中の委員会等の開催につい

て」、２「令和６年第２回定例会関係予定について」、３「閉会中の委員会の

日程変更について」及び４「令和６年狛江市議会第１回臨時会関係予定につ

いて」を報告してください。

部 長 まず、閉会中の委員会等の開催についてです。２月 15 日午前 10 時から社

会常任委員会を行う予定です。総務文教常任委員会を４月 17 日、社会常任

委員会を 18日、建設環境常任委員会を 19 日に行い、開始時間はいずれも午

前９時、開催場所は第２委員会室です。新年度に当たり、異動に伴う管理職

の変更があった場合は、変更となった管理職のみ各所管の委員会にて紹介を

お願いします。

また、第２回定例会開催のための会派代表者会議を５月 20 日、議会運営

委員会を 23 日に行います。開始時間はいずれも午前９時です。委員会の開

催場所は全て第２委員会室となります。併せて、同日午前 11 時から議場に

て議案説明会も予定しています。

続いて、令和６年第２回定例会の予定についてです。第２回定例会は、５

月 29 日を初日とし、一般質問は６月５日、６日、７日及び 10 日の４日間、

総務文教常任委員会は 12 日、社会常任委員会は 13日、建設環境常任委員会

は 14 日に開会します。最終日前の議会運営委員会を６月 20 日に行い、最終

日は 21 日を予定しています。

続いて、閉会中の委員会の日程変更についてです。８月 30 日庁議で報告

した社会常任委員会、議会運営委員会について、研修やその他事業の関係に

より、開始時間を変更します。社会常任委員会は、開始時間を午前９時から
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午後３時に、議会運営委員会は開始時間を午前９時から午後２時にそれぞれ

変更します。

続いて、令和６年第１回臨時会関係予定についてです。臨時会は、２月１

日午前９時から、本会議場にて開催する予定です。

また、臨時会開催のための会派代表者会議を１月 24 日午前 11時から、議

会運営委員会を 26 日午前 11 時から、議案説明会を同日午前 11 時 30 分から

開催します。場所は、会派代表者会議と議会運営委員会は第２委員会室、議

案説明会は、本会議場にて行います。

市 長 続いて、報告事項５「市民功労表彰について」を報告してください。

部 長 令和５年９月に開催された第４回 IFA 世界アームレスリング大会で準優

勝した井上公成さんをスポーツ功労者として市民功労表彰を行います。表彰

式は１月 17日午前 10 時から市長公室で執り行います。市長、副市長、教育

長の出席をお願いします。

市 長 続いて、報告事項６「事業者による合理的配慮の提供の義務化について」

を報告してください。

部 長 障害者差別解消法の改正に伴い、令和６年４月から、これまで努力義務と

されていた事業者による合理的配慮の提供が義務化されます。具体的には、

社会的バリアを取り除くための申出があった場合には、障がいのあることを

理由に拒むのではなく、障がいのある人と事業者等が話し合って共に対応策

を検討する建設的対話を通じて、負担が重くなりすぎない範囲で、対応を行

うことが求められます。事業者には、個人事業主やボランティア活動をする

グループ等も含まれるため、各部の事業にも関連します。また、行政機関等

については、すでに合理的配慮の提供が義務化されていることから、改めて

所属職員・関係団体等に周知・徹底いただき、指定管理者や受託事業者等市

に代わり、業務を行う事業者等についても、市と同様の対応が求められるた

め、併せて周知・徹底をお願いします。

市 長 続いて、報告事項７「待機児対策検討報告書～保育園編～（第８版）及び

待機児対策検討報告書～学童クラブ編～（第６版）について」を報告してく

ださい。

部 長 待機児対策推進本部では、近年の待機児数や就学前児童数等の現状分析及

び対策について議論を行い、報告書として取りまとめました。

まず保育園編について、資料１ページを御覧ください。「１ 待機児対策推

進本部検討の経緯等」及び「２ 本報告書の位置づけ」として、令和６年度

の待機児対策について新たに方針を立てるために行うものであり、特に保育

所における待機児対策について、多角的かつ横断的に検討し、具体性を持っ

て市長に報告するものであることを記載しています。
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６ページ「６ 今後の待機児対策方針」については、５つの方策を実施し

ます。８ページ「７ 保育施設整備計画及び保育定員確保数」では、待機児

が見込まれる歳児については、前項の方針により解消に向けた取組を推進し

ていくこととしています。

次に、学童クラブ編の３ページを御覧ください。「３ 現状と課題」におい

て、申請児童数の推移をグラフで表しています。申請者数は毎年増加してお

り、低学年のニーズが特に高い状況を示しています。５ページを御覧くださ

い。下段の棒グラフは令和５年度の待機児童 124 人を学区ごとに振り分けた

もので、狛江第一小学校、狛江第五小学校、緑野小学校の待機児童数が多い

状況です。９ページを御覧ください。令和５年８月に実施した待機児童実態

調査の結果です。保育状況としては最多が「KoKoA や児童館、民間学童施設

等を利用している」、次いで「一人で家にいる」、「保護者がみている」、「兄妹、

祖父母、親戚、知人と一緒にいる」、「その他」となっています。「一人で家に

いる」と回答した児童の属性をみると、１～３年生が３件で 16％、４～６年

生が 16 件で 84％となっており、より保育の必要性が高いと考えられる１～

３年生の低学年の居場所の更なる確保が必要と思われます。

また、「今後お子さんが学童クラブを利用する場合、何年生まで利用を希望

されるか」との問いに対して、１～３年生の保護者の約半数である 48％が

「３年生まで」を希望していることから、低学年の需要を満たす対応が必要

です。

10 ページ「８ 今後の待機児対策方針」では、対策方針を短期・中長期に

分けて示しています。まず、短期的な対策方針として令和５年度より継続し

て低学年の入所促進を行うこと、令和４年度時点における待機児童が多い学

区への重点的な対応、学童クラブの民営化、民間学童クラブ参入の促進、ベ

ビーシッター補助、弾力的な受入れの継続、緑野小学校 KoKoA の建物新設を

掲げています。中長期的な対策方針としては、和泉小学校敷地内での学童ク

ラブ施設の設置、旧狛江第四小学校跡地の活用、多角的な放課後の過ごし方

の検討、他施設の学童クラブへの転用の検討を掲げています。

14 ページを御覧ください。「９ 学童クラブ施設整備計画及び保育受入人

数」については、令和６年度は駄倉小学生クラブの閉所に伴う定員減がある

ため、同じ狛江第一小学校学区内の松原学童保育所及び寺前小学生クラブの

弾力化を進め、受入人数が令和５年度と同程度となるように調整を行います。

令和７年度は猪方学童保育所の増築完成に伴う定数増、また、定員 70 人

の和泉小学校放課後クラブを閉所するとともに、和泉小学校の一部敷地を活

用した定員 120 人規模の小学生クラブを整備することで定員増を図ります。

市 長 続いて、報告事項８「緑野小学校 KoKoA の新設建物開設時期の変更につい
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て」を報告してください。

部 長 10 月３日庁議にて審議いただいた緑野小学校 KoKoA の新設建物について、

開設時期の変更が生じ、当初、工事完了時期を令和６年度中予定としていま

したが、設計・工事等のスケジュールを改めて整理した結果、開設予定時期

は令和７年夏頃に後ろ倒しになりました。

市 長 能登半島地震の復興や大阪万博もあり技術職の人員不足や建設資材の高

騰も想定されるため、特に建設事業においては情報収集に努めてください。

その他ありますか。

部 長 前期基本計画の進捗管理に係るアンケート実施に伴う設問の掲載及び審

議会等への無作為抽出による市民委員募集の希望についてです。毎年４月に

実施している、無作為に抽出した満 18 歳以上の市民 2,500 人を対象とした、

前期基本計画の進捗管理に係る市民アンケートへの各課における設問の掲

載希望についてお伺いします。令和５年実施分は５部署から掲載の希望があ

りましたが、設問数については、各課の希望数等に応じて政策室にて調整し

ます。調整の際に参考とするため、アンケート結果の活用方法についても併

せてお知らせください。また、各審議会等における市民委員について、新た

な市民の発掘や欠員の充足等を図るため、無作為抽出による積極的な募集を

推奨しています。これを踏まえ、アンケート対象者に対し、各審議会等の市

民委員としての参加の呼びかけを行うため、受入れを希望する審議会等を募

集します。

なお、提出いただく内容は、予算案の段階のもので構いません。いずれも

締切は１月 25 日とし、庁議後、事務連絡を発出します。

市 長 他にありますか。

部 長 令和６年能登半島地震災害義援金の受付開始に伴う募金箱の設置につい

てです。日本赤十字社への令和６年能登半島地震災害義援金の受付は、既に

市ホームページに掲載していますが、支援強化のため、市内公共施設等への

募金箱を設置します。募金箱の設置期間は１月 10 日から３月 29 日まで、設

置場所は市内 12 施設 14 箇所を予定しています。公共施設等には、事務連絡

にて募金箱設置の協力を依頼します。

市 長 他にありますか。

部 長 令和６年狛江市二十歳を祝う会の実施結果についてです。１月８日にエコ

ルマホールにて二十歳を祝う会を実施しました。令和５年までは新型コロナ

ウイルス感染症等の影響により、来賓の国会議員・東京都議会議員の方々に

は、ビデオメッセージを流す形式で執り行っていましたが、今回は、従来ど

おり本人にお越しいただき、お祝いの言葉を頂戴しました。当日は、大きな

混乱もなく、無事開催でき、会場には 456 人に参加いただきました。
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市 長 １月７日に開催されたロードレースも好天に恵まれ 679 人のエントリー

があり、新聞でも取り上げられました。

他になければ、以上で本日の庁議を終了します。次回の庁議は、１月 16

日（火）午前９時 00 分から開催します。


